



**Nombre de alumno: Angel Rubisel  
Hernández Gómez**

**Nombre del profesor: Mvz. Guillermo  
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: Situación de la  
ganadería en Ocosingo.**

**Materia: Etología, fundamentos de  
zootecnia y sujeción.**

**Grado: 2°**

**Grupo: Medicina veterinaria y zootecnia.**

# SITUACIÓN DE LA GANADERIA EN OCOSINGO

La ganadería en Ocosingo, Chiapas es una actividad económica importante que ha sido practicada desde hace muchos años. La región cuenta con amplias áreas de pastoreo y clima adecuado para la cría de animales, lo que ha permitido el desarrollo de esta actividad.

Los principales animales criados en la región son el ganado bovino, pollos y porcino. El ganado bovino se utiliza principalmente para la producción de carne y leche, mientras que los cerdos se crían para la producción de carne y embutidos. La avena en gran parte es utilizada para la venta de carne, mientras que en traspatio es utilizado para doble propósito.

La cría de animales en Ocosingo se realiza tanto a nivel familiar como empresarial. Muchas familias tienen pequeñas explotaciones donde crían algunos animales para su consumo propio o venta local, mientras que otras empresas más grandes se dedican a la producción y comercialización a gran escala.

A pesar del éxito de la ganadería en la región, también existen desafíos importantes. Uno de los principales problemas es el impacto ambiental generado por las grandes explotaciones ganaderas, ya que, en su mayoría, se trata de una producción extensiva, abarcando una mayor parte de terreno (potrero). Lo cual afecta a la reforestación de la vegetación de Ocosingo.

De acuerdo a la entrevista realizada nos damos cuenta que hay mucho que mejorar en cuestión de producción, ya que, no se logran los pesos adecuados de engorda, los animales llegan a pesar entre 200 y 300 kg en razas criolla, del cual podría mejorarse mucho más, simplemente suministrando desparasitantes, vacunas, para tener un mejor rendimiento, nos damos cuenta que productores de pie de cría en su

mayoría no llevan un control de sus vacunas. Por otro lado, en cuestión de alimentación, se da a libre pastoreo, por lo que sería bueno trabajar en sus forrajes.

De acuerdo a los pollos en Ocosingo, tenemos variación, ya que, se da tanto de traspatio como "intensiva", las granjas en Ocosingo suelen producir buenos pollos con poca inversión de fármacos, sin embargo, existen carencias que habría que mejorar para tener un equilibrio de buena producción con la sociedad, ya que vemos que las granjas se encuentran dentro de la ciudad, lo cual afecta tanto a las aves que se encuentran en engorda como a la sociedad. Tomando en cuenta ruidos o enfermedades zoonóticas, por ello es recomendable que este tipo de granjas no se encuentren dentro de la ciudad, de esta manera sería un aspecto a mejorar.

En el caso de los porcinos, no se encuentran granjas de producción completa, en su mayoría son de pie de cría o traspatio. La producción de engorda se da mayormente en propietarios de carnicerías, ya que el cerdo no es tan consumido en la región. Los lechones son otro tipo de venta, sin embargo, las principales siguen siendo los bovinos y pollos en la región de Ocosingo Chiapas.

De acuerdo a las entrevistas realizadas nos damos cuenta que la mayor parte de la producción es a través del sistema de traspatio, existen pocos ganaderos que en realidad obtengan una buena producción, sigue habiendo sistemas de producción extensivo.

En la mayoría tiene aves de traspatio, podemos observarlos en comunidades cercanas. Enfocada a consumo propio de carne y la postura por otro lado, muy poca gente se dedica a la crianza de otras especies como lo es los cerdos, ovejas, conejos y cabras.